

M.-H. Corbiau

ETABLISSEMENT ROUTIER ROMAIN A ANLIER

En 1983, l'étude du site romain de la Corne du Bois des Pendus dans la forêt d'Anlier fut consacrée à l'examen de la zone située à l'ouest du poste de relais fouillé les années précédentes ⁽²¹⁾ (fig. 25).

Les vestiges d'un aménagement de l'espace débutent à 10 m à l'ouest du bâtiment. Il reste, sous l'humus, des séries de traces fines et rectilignes qui s'étirent sur plusieurs dizaines de mètres de longueur suivant une orientation sud-est/nord-ouest.

Le premier ensemble de traces est pratiquement parallèle à la construction en pierre. Deux autres groupes forment des obliques qui s'écartent de l'axe du bâtiment en s'inclinant d'avantage vers l'ouest.



Fig. 25. Vue partielle des vestiges découverts en 1983.

²¹ Nous remercions l'Administration des Eaux et Forêts et particulièrement Monsieur F. Dal, Ingénieur Principal, qui nous ont accordé l'autorisation de fouiller, ainsi que Monsieur B. Halbardier, Bourgmestre de la commune de Habay, pour sa collaboration.

Ces vestiges sont des petits fossés creusés dans le sol vierge à une profondeur variant entre 0,05 et 0,30m. Leur largeur moyenne est de 0,15/0,20m; certains peuvent toutefois atteindre jusqu'à 0,45m de largeur. Quelques uns sont de dimensions nettement inférieures et généralement accolés à une trace plus importante. La plupart des parois de ces rigoles sont évasées; le fond est plat ou légèrement arrondi. Certains fossés sont comblés par une terre argileuse grise, parfois très dure, à laquelle se mêle du gravier; d'autres contiennent une terre brun foncé.

Quelques trous de pieux ont été notés; deux d'entre eux bordaient un accès ménagé entre deux fossés.

Les vestiges se prolongent bien au-delà du bâtiment en pierre vers le sud et vers le nord. La totalité de cet aménagement n'a pas pu être dégagée vu son étendue et sa situation en terrain boisé.

Le plan incomplet évoque la forme d'un quadrilatère irrégulier s'élargissant vers le nord, d'une longueur repérée sur 40m et d'une largeur de 35m maximum dans l'état des connaissances actuelles. Une série de traces subdivise l'intérieur dans le sens de la longueur. Seule l'amorce d'un double fossé transversal a pu être observée au nord de l'ensemble découvert.

Le matériel archéologique associé à ces vestiges est rare et essentiellement constitué par des petits fragments de céramique des II^e et III^e siècles après J.-C.



Fig. 12. Vue partielle des vestiges découverts en 1981.

Nous remercions l'Administration des Eaux et Forêts et particulièrement Monsieur E. Dal...
Ingénieur principal, qui nous ont accordé l'autorisation de fouiller, ainsi que Monsieur B...
Maire, Bourgeois de la commune de Tilly, pour sa collaboration.